
 
 
 
 
 
POLÍTICA Es necesario para el bien del PRI, que Jesús Rodríguez deje la dirigencia: Silvia Hernández 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS No se han desarrollado estrategias públicas para la desaceleración 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Algunas escuelas en Querétaro sí hicieron puente  
SOCIEDAD Denuncian organizaciones sociales que hay violaciones; la autoridad dice que se aplica la ley 
MUNICIPIO En El Marqués se realiza un programa para regularizar 22 de los 70 asentamientos irregulares 
ECOLOGÍA Y SALUD No hay tratamiento integral de residuos sólidos en ninguno municipio del Estado  
LABORAL En lo que va del año el Seguro social ha cubierto 627 mil días de incapacidad 
 
POLÍTICA 
El presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro Ricardo Cárdenas Gracia, calificó la actuación 
de la PFP en Oaxaca como dentro del marco de la ley, y dado que se agotaron las vías del diálogo fue correcta 
la intervención de la fuerza pública. Señaló que no ha notado ningún acontecimiento innecesario por parte de 
los elementos de la PFP, ya que su actuación ha sido moderada. Agregó que sería válida una intervención de 
fuerza pública en la Universidad, con el fin de desalojar a los integrantes de la APPO. (NC) 
 
PRI 
Sección. José Calzada, Senador del PRI, comenta que es muy positivo abrir a la participación ciudadana la 
elección de delegados y subdelegados en el municipio de Corregidora. Se refiere también al caso de Oaxaca 
que inició como una demanda de incremento salarial y es algo que creció al grado que ya se ven en otros 
estados manifestaciones por parte de grupos identificados con la APPO. Respecto a lo que sucedió en 
Querétaro, señaló que está de acuerdo con permitir la expresión de personas, siempre que no se afecte a 
terceros y no atenten en contra de la gobernabilidad. Precisamente es la falta de gobernabilidad el principal 
problema de nuestro país en este momento, en todo el territorio. Señala que están por entrar a revisar el 
paquete económico del 2007, sobre todo ley de ingresos y miscelánea fiscal, que son las que competen al 
senado. Se menciona la posibilidad de que bajen los precios del petróleo, lo que afecta a la ley de ingresos; la 
fórmula actual para determinar el precio del petróleo lo deja en un nivel muy bajo y no conviene, por lo que 
lucharán porque se llegue a lo más real posible. Se buscará equilibrar el paquete económico para beneficiar a 
todos. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Según datos de la directora de educación primaria de la USEBEQ Irma Pérez Mendoza, sólo 8 escuelas en el 
estado no tuvieron actividades académicas este día, el resto atendió el ordenamiento de la SEP para no realizar 
puente de día de muertos. Sin embargo en un recorrido de este noticiero por escuelas primarias de la ciudad 
más de la mitad se encontraban cerradas. (PC) 
 
Entrevista. Juan Carlos Calvo, presidente de la Asociación estatal de Padres de familia, invitó al primer taller 
de sexualidad dirigido a los padres de familia, que se realiza en coordinación con la Federación Nacional de 
Padres de Familia y el sector salud a nivel federal; será este sábado y domingo en el Centro Cultural Manuel 
Gómez Morín a las 10 de la mañana y en el municipio de El Marqués, en la casa de cultura a las 9 de la 
mañana, los mismos días; está abierto a todos los padres de familia y no tiene ningún costo. El cupo es de 42 
personas y todavía hay lugares. Habrá alimentos en el lugar para que no tengan que salir. El taller será 
interactivo. Señaló que todo lo que requieran de asesorías y orientación pueden acudir a la Asociación de lunes 
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a viernes de 10 a 5 de la tarde, el teléfono es 214 2351 y el 01800 701 8030. Su plan de trabajo como 
asociación estatal contempla que de noviembre a agosto del año que entra, tendrán otros talleres tratando 
temas como drogadicción y violencia intrafamiliar. (NC) 
 
Entrevista. Armando Gutiérrez, asesor de la UVM y Marina Monroy de la UVM, señalan que van a abrir un 
curso sobre Cuidado de los adultos mayores, para capacitar a personas no profesionales de la salud.  Inician el 
11 de noviembre en la UVM, con 45 horas de duración, divididas en 5 horas por sábado, de 9 a 2. (FP) 
 

SOCIEDAD 
 
Con la presencia de un fuerte dispositivo de seguridad, se manifestaron integrantes de las redes ciudadanas la 
tarde de ayer en la plaza Constitución y en Plaza de Armas; fueron alrededor de 50 y no se presentó ningún 
accidente (sic). (NC) 
 
Entrevista en noticentro en la mañana. Integrantes de la Sexta Querétaro dijeron que vivieron una represión por 
parte de la policía municipal y de cuerpos policíacos vestidos de civiles, que llegaron e irrumpieron en su 
manifestación que ya habían concluido pacíficamente, los agredieron a patadas y golpes y se llevaron lo que 
pudieron, se llevaron a algunos de ellos e hicieron uso de la fuerza bruta. Tienen videos que muestran esta 
agresión. Dicen que no llegó nadie a pedirles que se retiraran, sólo llegaron a quitar mantas y otras cosas y 
después los empezaron a golpear. Lo que ellos pedían es que hubiera libertad de expresión. Dentro de una 
camioneta, a los 6 compañeros que habían detenido los estuvieron golpeando y torturando, además de 
amenazarlos, violaron sus garantías individuales y su derecho a la manifestación, ellos no obstaculizaron a 
nadie y se manifestaron con respeto. Los trasladaron al juzgado municipal, se les fijó fianza y la pagaron para 
poder salir. Rechazan la agresión de parte de la guardia municipal. Van a denunciar la represión sobre ellos y 
nadie los va a callar. (NC) 
 
El secretario de gobierno estatal Alfredo Botello Montes aseguró que en Querétaro no hay represión, lo que 
hay, dijo, es la aplicación estricta de la ley, a la vez que puntualizó que las detenciones de este jueves son un 
asunto de carácter municipal. (PC) 
 
El secretario de gobierno Alfredo Botello Montes aseguró que en Querétaro no hay represión, sino una 
aplicación estricta de la ley. Señaló que existen las instancias jurisdiccionales para que la fuerza pública actúe 
si se viola la ley. (NC, TVA) 
 
Los 6 simpatizantes de la Sexta Querétaro que fueron detenidos por faltas administrativas este jueves durante 
una manifestación sobre Plaza Constitución, podrían interponer una demanda penal, informó Gerardo Carrera, 
representante de dicho movimiento zapatista. (PC) 
 
Al ser cuestionado sobre las detenciones de 6 manifestantes de diversas organizaciones ciudadanas a favor de 
la APPO el pasado jueves en la plaza Constitución, José Luis González Godínez, integrante del consejo 
político de la organización ciudadana Por una patria nueva, se limitó a decir que ya basta de violencia en 
Oaxaca y ahora también en Querétaro. (NC) 
 
Boletín. La Comisión Estatal de los Derechos Humanos informa que recibió este día la queja por un presunto 
empleo arbitrario de la fuerza pública, detenciones arbitrarias, lesiones y violaciones al derecho de libertad de 
expresión, en contra de elementos de la guardia municipal, en agravio de 6 personas que participaban en una 
manifestación en el centro histórico de la ciudad de Querétaro. La comisión inició el proceso de investigación y 
recabará los medios probatorios necesarios para emitir la resolución que corresponda. (NC, PC) 
 
El dirigente estatal del PRD Pablo González Loyola manifestó su rechazo a lo que llamó una violación a la 
libertad de expresión por parte de elementos de la guardia municipal, al detener ayer jueves a 6 ciudadanos de 
organizaciones sociales no gubernamentales, por lo que señaló que su partido exige la inmediata destitución 
del secretario de seguridad pública municipal Amadeo Valladares, y aseguró que se prevén más 
manifestaciones. (NC) 
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Cabeza. El dirigente estatal del PRD, Pablo González Loyola, exigió la destitución del secretario de seguridad 
pública municipal, Amadeo Valladares, y pide a las autoridades que se garantice en el Estado la libertad de 
expresión. (PC) 
 
Cabeza. La diputada Consolación González Loyola Pérez calificó de deficientes las diligencias de la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos para atender las denuncias de violación a los Derechos humanos, a los seis 
manifestantes detenidos quienes dijo, presentaban golpes en la espalda, tórax y brazos. (PC) 
 
Cabeza. Ante los actos de violencia que se registran en el país y el Estado, la organización ciudadanos libres y 
democráticos, a través de Celia Cedeño, rechazaron los actos de represión que se registraron este jueves en 
contra de los integrantes de la Sexta Querétaro. (PC) 
 
Cabeza. Llamarán a comparecer a Manuel González Valle y a Amadeo Valladares a la LV legislatura, anunció 
Martín Mendoza Villa. (PC) 
 
Como un acto violento de la guardia municipal, el desalojo de los 40 manifestantes de la Sexta Querétaro, que 
de manera pacífica externaron su apoyo a la APPO, señaló el vocero de la diócesis de Querétaro, el Padre 
José Morales Flores, quien consideró que faltó diálogo por parte de las autoridades. (NC) 
 
Después de los hechos suscitados este jueves en plaza Constitución entre manifestantes y el cuerpo policiaco, 
el vocero de la diócesis de Querétaro, José Morales Flores, hace un llamado al diálogo y el respeto a fin de 
evitar más confrontaciones. (PC) 
 
Entrevista en noticentro en la mañana. Jorge Luis Alarcón, secretario de gobierno municipal, dijo que están 
cumpliendo con lo que se habían comprometido con toda la ciudadanía queretana de cuidar el orden y la paz 
social del municipio, no van a caer en las trampas de sofismas que han manejado esos grupos diciendo que 
tienen derecho a manifestarse; por supuesto que hay el derecho de la manifestación y se ha respetado, pero 
tiene que ser con un orden y unas reglas y es a lo que han invitado a esa organización, en base a eso se tienen 
que manifestar. Para hacer una manifestación se tiene que meter un oficio avisando, para que ellos puedan 
conducir a la ciudadanía y todo se dé en orden y respeto. Se les detuvo por que infringieron 3 faltas de orden 
administrativo: la primera, escandalizar en vía pública, la segunda obstrucción y la tercera, agravio a terceros, 
por eso se les remitió a los juzgados cívicos. Las 6 personas que se detuvieron son provocadores 
profesionales, que saben cómo provocar la violencia. En las imágenes que han sacado los medios no han 
sacado cuando fueron golpeados los policías e inspectores y provocaron estos actos delictivos y de violencia. 
Aseguró que tienen total respeto a los derechos humanos y si se llegara a emitir una recomendación por parte 
de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, presentaran las pruebas y evidencias que tienen que no 
hubo tal tortura, ellos mismos estuvieron infringiéndose heridas y golpeándose entre ellos para mostrar una 
situación irreal de represión, por lo cual no van a ceder a chantajes de esta naturaleza. Dijo que habrá el 
respaldo a sus cuerpos policíacos y de inspección, siempre y cuando actúen apegados a derecho. Son una 
administración de mano firme y lo están demostrando con los hechos. (NC)    
 
Entrevista. Jorge Luis Alarcón secretario de gobierno municipal, señaló que la libertad de expresión en 
Querétaro está garantizada. No hubo un desalojo como se ha venido manejando, más bien lo que sucedió fue 
el no permitir la instalación de algunas estructuras en el jardín Zenea, ya que no tenían permiso para hacerlo. 
Como autoridad están salvaguardando la paz social en el municipio. Si se pide el oficio es para poder organizar 
todos los eventos y se puedan llevar acabo en orden. No permitieron la instalación de estructuras pero sí se 
permitió la manifestación de la gente. La parte violenta que se dio el miércoles fue que cuando se quiso retirar 
las cosas la gente no quería. Lo que sucedió ayer fue una agresión directa contra los inspectores municipales, 
por lo que intervino la guardia municipal. En la audiencia que se dio ayer en los juzgados todo se dio conforme 
a la norma, incluso estuvo la visitadora general de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos Ema 
Lambarri. Esta administración tiene el compromiso de garantizar la seguridad del municipio y tienen la mano 
firme para hacerlo. Todas las organizaciones sociales que deseen dialogar podrán contar con el municipio, pero 
no aquellas que sólo quieran confrontar a la autoridad. Hubo un acto de provocación por parte de las personas 
involucradas. No se permitirá una situación aquí en Querétaro como la que se está dando en Oaxaca. No hubo 
abuso de autoridad o brutalidad policiaca. Hay cero tolerancia para los que quieran retar a la autoridad, pero el 
diálogo está siempre abierto. (PC) 
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Entrega el gobernador Francisco Garrido Patrón obras por más de 67 mdp a 10 colonias de la delegación 
Epigmenio González como parte del programa de acción comunitaria. (PC) 
 
Para el mes de febrero gobierno del estado espera la llegada de recursos federales superiores a los 600 mdp, 
los cuales serán invertidos para la creación de vivienda popular, señaló Alejandro Strafon Baez diputado de la 
LV legislatura. (PC) 
 
Cabeza. El presidente de la comisión de desarrollo social y vivienda del congreso local Isaac Jiménez, informó 
que están solicitando a los municipios información para conformar un padrón confiable de asentamientos 
irregulares que existen en el estado para complementar las iniciativas de ley para la regularización de este tipo 
de asentamientos humanos. (PC) 
 
Cabeza. La diputada Adriana Fuentes señaló que más que promover una ley para le regularización de 
asentamientos, sería más importante atender el problema a través de un programa de regularización, en donde 
trabajen de manera coordinada autoridades estatales y municipales. (PC) 
 
Realizará la comisión de asuntos municipales y del migrante de la LV Legislatura, un padrón de los ex braceros 
queretanos que laboraron en Estados Unidos durante la segunda guerra mundial, para poder crear una partida 
presupuestal, para poderles pagar el dinero que tendrían que haber recibido por su trabajo, expresó el diputado 
y presidente de dicha comisión, José González Ruiz. (NC) 
 
Ante la creciente violencia que se está viviendo en Oaxaca es pertinente que el gobernador Ulises Ruiz solicite 
un permiso a fin de que se dejen a un lado las tensiones entre el pueblo oaxaqueño y la PFP, advirtió el vocero 
de la Diócesis de Querétaro el padre José Morales Flores. (PC) 
 
Ofrece el Arzobispo de Oaxaca, José Luis Chávez Botello, la catedral para mediar el diálogo entre los 
dirigentes de la APPO y autoridades del gobierno, informó el vocero de la diócesis de Querétaro el Padre José 
Morales Flores. Por otra parte dijo que el gobernador de Oaxaca Ulises Ruiz debe ser prudente y pedir un 
permiso y dejarle su cargo a otra persona. (NC) 
 
Este domingo se llevará a cabo el primer encuentro “La Guadalupana” en la diócesis de Querétaro, el cual 
estará presidido por el Obispo Mario de Gasperin y el rector de la Basílica, Diego Monroy. (PC) 
 
Cabeza. Este domingo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez se llevará a cabo el primer encuentro jubilar 
Guadalupano, con el tema de la Virgen de Guadalupe. La misa será presidida por el Obispo de Querétaro 
Mario de Gasperin. (NC) 
 
Habrá nuevas claves de larga distancia nacional de un teléfono fijo a un teléfono celular; a partir de mañana y 
con la nueva marcación será 045 más la clave lada, más el número. Con esta nueva modalidad la persona que 
marca desde un teléfono fijo a un teléfono celular de larga distancia le va a generar un ahorro al teléfono celular 
y un cargo al propio, ya que absorberá el cobro por tiempo aire. (NC)  
 
Entrevista. Adriana Covarrubias Herrera de Proart, invitó al ballet español de Proart con el espectáculo 
Callejos de Sombra, este domingo en el teatro Rosalío Solano. Señaló que acaban de regresar de Sevilla, 
donde tuvieron mucha aceptación. También se presentaron en octubre en el DF con mucho éxito. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
El secretario de servicios públicos municipales Alejandro González Valle, afirmó que la intensión de remitir el 
censo de la propaganda política que aun se mantiene en el municipio al IEQ, para que lo autorice, es debido a 
que el costo del mismo que se estima en 150 mil pesos, se le cargará al Instituto. Dijo que el censo lo enviaron 
ellos a la secretaría del ayuntamiento para que ésta a su vez lo enviara al IEQ, por lo que desconoce si ya fue 
enviado formalmente. (NC) 
 
Cabeza. Establece la Secretaría de Desarrollo Sustentable municipal un primer acercamiento con integrantes 
de tres empresas para analizar la posibilidad de atraer inversiones en materia de generación de electricidad, así 
como infraestructura. (PC) 
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Cabeza. El secretario de gestión delegacional Alfredo Arévalo Morales, informó que la dependencia a su 
cargo instalará una unidad de enlace y verificación que permitirá ser el vínculo de comunicación con las siete 
delegaciones municipales, además de que vigilará que los delegados cumplan con su trabajo. (PC) 
 
Cabeza. Da a conocer el auditor Ángel Herrera que el 100% del padrón municipal cumplió con la obligación de 
presentar su manifestación anual de bienes. (PC) 
 
El presidente municipal de El Marqués Enrique Vega Carriles, aseguró que con la finalidad de no afectar el 
presupuesto para el 2007, buscará obtener un crédito a través de Banobras, con el aval de gobierno del estado, 
empréstito que ascendería a cerca de 45 mdp. (PC) 
 
El municipio de El Marqués realiza un programa para regularizar 22 de los 70 asentamientos irregulares que 
existen en esa demarcación, en un lapso de 2 años, aseguró el presidente municipal Enrique Vega Carriles.  
Por otro lado señaló que este viernes firmaron un acuerdo de colaboración entre este municipio y el sistema DIF 
estatal para abrir un centro de día para personas de la tercera edad. (NC) 
 
Con el apoyo del DIF estatal y de la SEDESOL se construirá en lo que resta del año en El Marqués un centro 
de día, donde se buscará dar atención a más de 80 adultos mayores, informó el edil Enrique Vega. La 
inversión será superior al millón 300 mil pesos (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Diez mil celulares de desecho, espera acopiar la Delegación estatal de la PROFEPA durante este mes, con la 
ayuda de más de 100 empresas certificadas como industrias limpias. El Delegado en Querétaro Arturo Eulogio 
Ortiz Montes, señaló que la segunda etapa de este programa incluirá equipos de cómputo obsoletos. (PC) 
 
No existe un tratamiento integral de residuos sólidos en ninguno de los municipios del estado, lo que disminuye 
de manera considerable la vida útil de los rellenos sanitarios, dice la diputada del PVEM María de Jesús Ibarra 
Silva. (PC) 
 
Tres de cada 10 mujeres son propensas a presentar el virus del papiloma humano, virus generador de cáncer 
cérvico-uterino, precisó la presidente de la comisión de salud Sonia Rocha, quien mencionó que ya trabaja con 
la Secretaría de salud para promover acciones preventivas en ese sentido. (NC) 
 
Buscarán los diputados que la ley de protección a los no fumadores se dé no sólo en espacios públicos sino 
también en los privados, pues de no ser así de nada servirá la protección, consideran legisladores de la 
comisión de salud, los diputados Martín Mendoza Villa y Sonia Rocha. (NC) 
 

LABORAL 
En lo que va del año el Seguro social ha cubierto 627 mil días de incapacidad, con una erogación de 106 mdp, 
informó Elodia Chávez Valencia, jefe de prestaciones económicas del IMSS en Querétaro. (FP) 
 
Calidad y cantidad en el empleo van de la mano; la baja calidad de ingreso incrementa la rotación, declara 
Alicia Colchado Ariza, de la Alianza democrática de trabajo y sindicatos en Querétaro. (FP) 


